

沖縄はいま……その一

復帰10年の現実

基地公害を提訴 嘉手納

沖縄は祖国・日本に復帰した。太平洋戦争で唯一の国内戦場となり多大の犠牲を強じられたあと、復帰まで二十七年間の長きにわたって米軍政下に置かれ、異民族支配に苦しんできた沖縄県民は、日本復帰に大きな期待をかけた。だがその期待はことごとく裏切られたといえそうだ。復帰後も米軍基地は居座り続けたままで、狭い県内に日本中の五十三パーセントの基地が集中するという状態は何ひとつ変わらない。そのため人命・人権が絶えずおびやかされ、地域経済や農業の暮らしも大きな影響を受けている。一方、本土化の進行で伝統文化の崩壊も進んだ。

復帰後十年、希望が失望に変わった。「日本とは何なの」かを改めて問い合わせている。

弾よけてきた沖縄

いまも残る戦火の傷痕

沖縄本島南部には各處の慰靈碑が林立している。有名な「ひめの塔」もある。戦跡めぐらの観光バスが毎日走りまわり、観光客が列をつくつて往来している。

「私は当時二十五歳、一児の母だが」「ひめの塔」から数百メートルの国道をいは、沖縄戦は、忘れようとしても忘れられない。一家が全滅し、跡をぐるるものではありません」。安里要く草むすまきに放置された宅地が点在していた。慰霊碑の一つ「山形の塔」のわ

きには、何の表示もない洞くづが口を開けていた。洞内には、軍靴も失なひました。あれだけ苦しみ

がひどいことなんですか」こうして顔をくるらせるのは、嘉手納基地爆音防止住民共同会議

会長で騒音訴訟の原告団長を務める照屋明さんだ。照屋さんが住む北谷(ちやたん)町砂辺一丁目には五百人程度が訴訟

でいる。一方、本土化の進行で、行政当局は陳情をくり返しても「十九点钟」という金属音が響かず、「日本とは何なの」かを改めて問い合わせている。

今年の二月二十六日、国を相手とする中で、沖縄県民はいま、「復帰後十年、希望が失望に変わった」「日本とは何なの」かを改めて問い合わせている。

嘉手納基地に離陸する米

軍機の飛行コースの直下にあた

れ、話し声も聞こえないほど。爆

音は夜も絶えることはない。

ラチが明かな。照屋さんたちは

す」と一步も退かぬ決意だ。

【写真は嘉手納基地に着陸する最新鋭偵察機SR71。マッハ3・三】

といふわれ、沖縄—東京間をわずか一十分で飛ぶといふ

前略

早速「三池炭鉱労働組合歌」

を送つてくださいまして、あり

がとうございました。

福間中学校の本年度歓送迎会

を、四月二十三日に津屋崎町の

「魚正」で行いました。

私たちの分会には、あの三池

闘争に参加した者が五人残って

います。ちょうど久保さんの事

件の直前、直後に動員を受けた

者たちばかりです。門の前での

座り込みや、間違えて青年行動

隊に混つて走らされたこと、社

宅の警備や泊り込みなど、思ひ出のある者たちです。

沖縄戦を問うことは、戦後民主主義を問うことであり、その由来

のためには教育ですね。お國

のためには天皇陛下のため、と

信じてまされ、助かる命を失なつたのですから」

安里さんが言つ通りだ。非戦闘

員である住民の悲惨な犠牲、文字

や子供の靴や食器の破片が、泥に

抜いてきた沖縄が、保守化する

が林立している。有名な「ひめの塔」もある。戦跡めぐらの観光客が列をつくつて往来している。

「私は当時二十五歳、一児の母だが」「ひめの塔」から数百メートルの国道をいは、沖縄戦は、忘れようとしても忘れられない。一家が全滅し、跡をぐるるものではありません」。安里要く草むすまきに放置された宅地が点在していた。慰霊碑の一つ「山形の塔」のわ

きには、何の表示もない洞くづが口を開けていた。洞内には、軍靴も失なひました。あれだけ苦しみ

きには、何の表示もない洞くづが口を開けていた。洞内には、軍靴も失なひました。あれだけ苦しみ